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曹立强：普陀的商业不像其他地
方，一条街或是一个城，普陀的地域
范围大，人口密集度低，我们规划打
造多中心的商业。32万平方米的环
球港，定位于融合世界多元文化元素
打造的主题商业体。

我们在长风地区打造“城市微
度假区”，今后这个地区要集聚42万
平方米的商业，借助于几代人的记
忆——长风公园，打造苏州河“欢乐
水岸”。今年开工建设的上海少儿
图书馆、青少年活动中心，包括长风

大悦城等其他的一些品牌都会向这
里集聚。

普陀改革开放40年来，历届区
委、区政府都在着力推动转型。普陀
非常美丽的一面也就一点点显现出
来了。我们的最终目标是，把普陀打
造为科创驱动转型的实践区，宜居宜
创宜业的生态区。

急不得，也慢不得。急不得，就
是没想好的、不是好的产业项目，别
着急布局。慢不得，就是想好的事
情，好的项目要抓紧落地。

购物品牌

将在长风地区打造“城市微度假区”

文化品牌

主攻电竞产业和互联网影视

曹立强：作为一个新兴的产业，
国家智能机器人产业亟需标准规范
的制定者和产品检测认证的实施者，
而这个“制定者和实施者”——国家
机器人检测与评定中心（总部），就落
户在普陀。“武宁创新轴”的“南翼”的

“上海智能制造及机器人产业园”内
也落户了大量相关企业。

近两年来，普陀区在机器人产业
功能平台建设上取得显著成果：
2015年，国家机器人检测中心总部
落户于上海电科集团；2016年，发起
成立了机器人检测认证联盟。同时，
积极打造大张江上海智能制造机器
人产业园，目前已集聚了20余家相
关企业，并引入长江流域智能制造机
器人产业联盟、中国和以色列机器人

投资孵化中心等平台。
我们把桃浦定位为智创城，往智

能制造发展。4.2平方公里的核心区
已经蓄势待发，接下去正在做3.7平
方公里的拓展区，目前在进行方案征
集。1954年，桃浦成为上海第一批
化工工业区，英雄金笔厂、上海橡胶
厂、上海中药制药一厂、上海油墨厂、
上海香料总厂等享誉全国的工业企
业在此诞生。到2022年，桃浦科技
智慧城将基本建成——以总部商务、
科技研发、生态绿地为核心功能，以
居住、服务、休闲等为配套功能，集聚
发展一批智能制造、高端服务等产
业，成为上海建设具有全球影响力的
科创中心的重要承载区和联系服务
长三角的重要功能区。

制造品牌

桃浦智创城正在做3.7平方公里拓展区

三年！普陀“薄弱”小区将要大变样；4.2平方公里
的智创城核心区已经蓄势待发；长风地区将打造“城市
微度假区”；重振曹家渡商圈，打造一个电竞城……由
上海人民广播电台联合上海发布、青春上海、新浪上
海、青年报推出的“打响上海四大品牌，改革开放再出
发！”《2018对话区委书记》系列访谈昨天中午12点在
FM93.4和阿基米德同步播出。第七期访谈嘉宾、普陀
区委书记曹立强畅聊普陀在服务、制造、购物、文化方
面的特色，及公众所不知道的“普陀那些事”。

青年报首席记者 范彦萍

曹立强：我们的工作，一是发
展，二是民生，发展也是为了更好地
保障民生。第一，在环境打造上，既
有围墙里面，也有围墙外面。小区
里面，我们致力于推进旧住房成套
化改造。

对普陀来说，二级旧里以下的旧
区改造任务已经不多了，只有六万平
方米、两千户人家，三年里可以全部
完成。接下来关键的是非成套改造，
几家人家合用厨房间、卫生间的，是
我们的重点。今年4月份，我们已经
启动55万平方米1.6万户人家的改
造。2018年要确保完成旧住房综合
修缮改造60万平方米，10个小区雨
污混接改造，60个既有住宅小区电动
自行车充电设施建设。

当然，前提是市民要愿意，要征
求大家的意愿，这样我们计划三年内
全部启动，5-6年全部改造完毕。另
外，小区大门以外街区环境的打造，
也要一个个实现。

从每栋楼来说要建“美丽楼道”，
从小区内来说要建“美丽家园”，从小
区外来说要打造“美丽街区”，最终建
成美丽普陀。

第二，考虑到普陀的老龄化程度
比较高，托老、托幼需求强烈，去年我
们开始推进网格化片区的综合管
理。我们在全区布局了25个片区，
年内大概一半以上可以建成了。如
长征镇新城片区网格化综合管理服
务片区位于真光路798弄21号，新城

片居民有了家门口的“公共客厅”。
围绕居民关注的医疗、用餐、托养等
需求，以“邻聚·里”的公共空间提供
零距离“一站式”服务。

为企业服务，我们提出了“方便、
快速、精准”三个关键词。第一，提升
政务服务的能级。我们在市工商局
的支持下，联合发布了上海市第一个
优化营商环境的合作备忘录，同时出
台了“优化营商环境十二条”，让审批
更简、监管更强、服务更优。在“一网
通办”、打造智慧政务中枢上，我们也
在全力地推进。

第二，提升服务产业的能级。建
立了产业政策“三个一口”的机制。
在门户网上一口发布；企业在它所在
的功能区里面就可以申报，做到一口
受理；后台共同审核好，回到功能区
进行一口答复。

另外，区里推出“楼长制”，每栋
商务楼宇有一个楼长，是政府派出来
的，为所有入驻企业服务，做到所有
的问题不过夜，一定给人家回复好，
或者后台解决好后及时给回应。

第三，提升人才服务的能级。我
们前一阶段推出了“才聚普陀”的计
划，从政策、平台、服务三个方面提出
七项举措。

我们推了“人才优享卡”，优秀人
才在普陀能够解决医疗、小孩读书、
健身、休假等方面的问题，通过这类
服务把人才凝聚好。人才留住了，企
业发展了，我们普陀也就更好了。

普陀区委书记曹立强“剧透”普陀未来“高亮”区域

重振曹家渡商圈打造一个电竞城

曹立强：普陀的“文化品牌”要在
传统文化创意产业的基础上，着力主
攻两个方向：一是电竞产业；二是互
联网影视。我们想在曹家渡地块打
造一个电竞城，它将是电竞专业团队
的集聚地，结合商业、购物的配套设
施，变身为24小时的活力街区。

曹家渡素有“沪西小上海”之称，
这里原是吴淞江上的一个古渡口。
改革开放以来，商业繁荣，曹家渡花
鸟市场、沪西电影院等承载了几代上
海人的回忆。经过方案筛选，我们拟
在该区域打造以电竞、泛娱乐为主题
的文化娱乐中心。项目将电竞赛事
中心、泛娱乐主题文化、泛娱乐体验
中心、休闲旅游等业态融为一体，成
为集聚时尚元素的 24 小时活力街
区。同时拟新建一座人行桥，连接隆
德路地铁站至曹家渡商圈。

曹家渡布局了电竞产业，而长风
生态园区将引进各种电竞赛事，成为

EDG（中国电子竞技俱乐部）的主场。
互联网电影活动在普陀已经连

续办四届了，是上海国际电影节重要
的组成部分。金沙江路互联网影视
产业集聚带放在里面，这也是我们今
后几年要主打的。

上海普陀区科创引导基金与各
相关方签订的《影视产业基金框架协
议》披露：各方将以多种模式合作在普
陀区发起设立相关文化影视领域的
产业投资基金，总规模暂定10亿元，
重点关注互联网影视等新兴领域。
第一、普陀要继续办好互联网影视峰
会。将互联网影视方方面面的专家、
企业的大佬们，集聚到普陀，每年围绕
互联网影视产业，共谋发展。第二、我
们要推进互联网产业带的建设。考
虑推进一批有影响力的影视业权威
企业落户。第三、我们将在金沙江路
互联网影视产业集聚带进行电影的
制作发行。

普陀区委书记曹立强聊公众所不知道的“普陀那些事”。 受访者供图

服务品牌

今年完成旧住房综合改造60万平方米


